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令和３年１２月２１日亀岡市教育委員会会議録 

 

 

１ 開会  午後２時００分 

閉会  午後３時０５分 

 

２ 出席委員 

  神 先 宏 彰 教育長 

  江 口 昌 道 教育長職務代理者 

北 村 真 也 委 員 

     末 永 礼 子 委 員 

     出 藏 裕 子 委 員 

福 嶋 百合子 委 員 

陀 安 一 郎 委 員 

 

３ 欠席委員 

     なし 

 

 

４ 出席事務局職員 

     片 山 久仁彦 教育部長 

     久 保 日出樹 次長兼総括指導主事 

  亀 井 鶴 子 教育総務課長 

  三 宅 邦 子 学校教育課長 

樋 口 竜 次 社会教育課長 

山 﨑 浩 久 社会教育課人権教育担当課長 

岩 崎 盛 雄 歴史文化財課長兼文化資料館主幹事務取扱 

    大 西 正 明 学校給食センター主任 

    谷   仁 志 図書館長 

    谷 口 正 二 みらい教育リサーチセンター所長 

    阿比留  綾  教育総務課総務係長 

 

５ 傍聴者 

なし 

 

６ 議事の大要 

（１）開会 

○教育長が開会を宣言。 
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（２）前回会議録の承認 

令和３年１１月３０日に開催した定例会の会議録を一部修正して承認し

た。 

 

（３）教育長からの報告 

○教育長から以下の報告があった。 

 

◎亀岡市関係 

・交通事故防止府民運動に係る街頭啓発活動を加塚交差点にて行った。 

・近畿中学校総合体育大会（駅伝競走の部）に出場する東輝中学校の生徒

を激励した。 

・第３９回女性集会を時間短縮や記念講演をオンライン配信するなど、感

染対策する中で２年ぶりに開催した。自らが行動に移すことで差別のな

い地域社会を創ることをめざして実施した。 

・ＩＬＬ ＫＡＭＥ～光のさんぽみち～ 点灯の夕べが亀岡運動公園で開

催され、詳徳中学校吹奏楽部の演奏も行われた。 

・市議会定例会１２月議会一般質問が行われ、学校規模適正化に関するこ

と、中学校の部活動について、ＩＣＴ教育についてなどの質問に答弁し

た。 

・日本ＰＴＡ全国協議会会長表彰個人の部で令和２年度安詳小学校ＰＴＡ

会長、団体の部で令和２年度市ＰＴＡ連絡協議会が受賞され、また、第

47回日本ＰＴＡ近畿ブロック研究大会大阪市大会会長表彰に令和２年度

市ＰＴＡ連絡協議会会長が受賞され、市長とともに報告を受けた。 

・文化財保護委員会において、諮問した「絹本著色仏涅槃図」と「亀山藩

主形原松平家墓所」について現地確認など文化財の指定について協議い

ただいた。 

・校園長会議を開催し、危機管理の徹底や教室・校舎内の環境整備などを

指示した。 

・学校給食調理・配送等業務委託事業者選定委員会を開催し、応募のあっ

た事業者の審査を行った。 

・部落解放同盟天川支部こん談会が行われ、子どもにかかるいじめや虐待、

貧困などについてこん談した。 

・延期されていたラグビー祭がサンガスタジアム ｂｙ ＫＹＯＣＥＲＡで

行われ、府内中学校でラグビー部がある亀岡中学校と長岡第二中学校の

交流試合などを観戦した。 

・学校規模適正化育親中学校ブロック協議会を開催し、育親中学校区の学

校のあり方について意見交換した。 

 

◎国・府等の関係 

 ・南丹管内キャリアアップ研修会が管内の小・中・義務教育学校の教頭、副
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校長約５０人を対象に開催され、「覚悟・決断・挑戦（同じやるならハイ！

喜んで）」をテーマに講演を行った。 

 ・京都教育研究会が開催され、南丹管内の小・中・高校の管理職や教務主任、

指導主事が教育にかかる研修・交流を行った。 

 

○教育長からの報告を受け、委員から次の意見があった。 

出 藏 委 員 日本ＰＴＡ全国協議会会長表彰を安詳小学校ＰＴＡ会

長として受賞し市長、教育長に報告させていただいた。

受賞を市として喜んでいただき労をねぎらっていただ

けたことに、他市のＰＴＡの方が驚いておられた。各

分野で活躍された方が表敬訪問されているが、亀岡市

はいろいろな活動に応援いただけるまち、そのような

環境があると感じた。また、支えていただいていると

感じられることで次の活力になる。さらに精進してい

きたい。 

 

（４） 報告事項 

① 学校規模適正化について 

② 令和４年亀岡市成人式開催概要について 

③ 第３９回亀岡市女性集会実施報告について 

④ 第３７回特別展「亀岡の名宝展」について 

⑤ 令和３年度１月教職員研修講座のお知らせについて 

 

○各課長等からの報告を受けて、委員から次の質問・意見があった。 

 

＜学校規模適正化について＞ 

江口職務代理者 西部地区４町の地域の温度差はあるのか。 

教育総務課長 令和２年１１月と令和３年４月に開催した説明会で

は、保護者よりも地域住民の参加が多く、少人数の良

さや地域に学校を残してほしいという声が地域によっ

ては多かったと感じている。ブロック協議会でも、学

校に対する想いが強い住民感情があることも認識した

上で配慮して進めてほしいという声もあり、地域によ

って温度差はあると感じている。 

 

＜令和４年亀岡市成人式開催概要について＞ 

末 永 委 員 令和４年４月に成年年齢が引き下げられるが、その取

組状況はどうか。 
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社会教育課長 令和４年４月に成年となる対象者やそれ以降に１８歳

になる人も含めて、様々な啓発をしていきたいと考え

ている。インターネットを利用したり、直接伝える機

会を設けるなど啓発の方法は検討していきたい。式典

については、名称も内容も新たなものにしていきたい

と考えており、実行委員とともに検討していきたい。 

出 藏 委 員 新型コロナウイルス感染症の感染状況が拡大されれば

成人式をオンライン開催することも想定されているの

か。 

社会教育課長 昨年度も同様に心配されたところではあるが、今年度

も変異株が出てきて油断ならない状況である。緊急事

態宣言が発出されれば、例えば、市長と実行委員長の

挨拶や実行委員の決意については、事前に収録してオ

ンラインで配信することも想定はしている。 

江口職務代理者 今年度はスタンドにステージを設置し、スタンドのみ

利用することにしているのは費用面を考慮してのこと

か。 

社会教育課長 昨年度の反省会で実行委員から、式典中に新成人との

距離を感じ一体感がなかったという声があったこと、

スタンドの芝に配慮したこと、また天候に左右されな

いという理由からスタンドにステージを設置すること

にした。 

 

＜第３９回亀岡市女性集会実施報告について＞ 

出 藏 委 員 ２年ぶりの開催でオンライン配信もあり、家族も一緒

に聴講できた。３人に１人がうつの状態で、悩みに向

きあえない子どもたちがいる、何となくやる気がない

という状況を聴き、周りに悩んでいる人がいないか手

を差し伸べることが大事だと学び、すぐに実践するこ

とができた。オンライン配信は今後も実施していただ

きたいし、参加者数の奥には計り知れない人がいて効

果があると思う。 

社会教育課人権

教育担当課長 

オンライン配信については、女性集会実行委員会で検

討をお願いする。 

 

＜第３７回特別展「亀岡の名宝展」について＞ 

江口職務代理者 後水尾上皇ゆかりの品々は、畑野町法常寺のものか。 

歴史文化財課長 仰るとおり法常寺にある後水尾上皇の肖像画、法常

寺の墨蹟、後水尾上皇宸筆の和歌などである。 
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福 嶋 委 員 前回の特別展で亀山城のＶＲは臨場感があった。天

守閣から見下ろした景色が、今の亀岡の街並みにな

っており興味深く拝見した。次回、円山応挙も楽し

みにしている。 

  

＜令和３年度１月教職員研修講座のお知らせについて＞ 

福 嶋 委 員 幼小連携が言われている中、幼稚園の研修や、管轄

が異なるかと思うが保育所対象の研修も検討いただ

きたい。 

みらい教育リサーチ

センター所長 

少なくとも年に１回は、幼稚園・保育所との共催で

研修を開催している。今後も連携して開催できるよ

うに検討していく。 

  

 

（５）その他 

  〇オンラインで参加した陀安一郎委員については、亀岡市教育委員会会議 

規則に基づき出席したものとみなす。 

 

 

（６）閉会 

○教育長が閉会を宣言 

 

以  上 

 


